

会議の名称	広報広聴委員会	開催月日・令和5年3月1日 開会時間・午前・午後3時13分 閉会時間・午前・午後3時44分
出席者	川柳 雅裕 原 一郎 柴田 喜朗 安井 智子 堀 隆和 山田 紘治	
欠席者		
オブザーバー	議長 南谷 佳寛 副議長 後藤 國弘	
傍聴者		
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村同課主任	
協議事項	<input type="radio"/> 議会だよりについて <input type="radio"/> その他	

【開会＝午後 3 時 1 3 分】

川柳委員長

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。
本日は市議会だよりについてを議題といたします。令和 5 年 5 月 1 日発行の 3 月定例会にかかる市議会だより掲載計画については、別紙にて行いたいと考えておりますが、ご意見などいただけますでしょうか。5 月 1 日に発行するんですよね、去年は桜の写真でしたか、いつも通り進めてまいります、ご意見はいいでしょうか。

(発言なし)

川柳委員長

それでは、そのように進めさせていただきます。
先ほど掲載計画にありましたピックアップにつきましても、明日までの議案詳細説明や今後の審議、審査を踏まえ、候補になりうると思われるものを 2、3 案程度、次回の編集会議に上げていただきたいというふうに考えます。よろしく願いいたします。

次に、表紙の写真については、委員において候補となりうる風景や行事など、現時点で何かありましたらご発言いただけますか。これからいろいろ季節が良くなるので撮れると思いますけど、いいご意見ありましたらお願いいたします。次回の編集会議に向けて、ご自身で撮影したものなどご用意いただくとありがたいと思いますのでお願いいたします。

最後に、議会だよりの原稿提出については、定例会初日に通告があった議員に別紙にて、原稿の提出を依頼したいというふうに考えています。原稿用紙またはデータで、提出期限は定例会最終日、3 月 2 4 日としたいと考えますが、よろしいでしょうか。

(異議なし)

川柳委員長

いつも通りでお願いいたします。
それでは、そのように議会だよりの関係は進めさせていただきます。以上で議会での編集については終了します。

その他について、1 1 月 1 9 日に実施いたしました意見交換会の振り返りシート及びアンケートを集計表に基づき取りまとめを行いたいと思います。お手元にお配りした取りまとめ案をもとに、全議員へどういうふうに共有するかについて、ご意見などお聞きしたいと思います。今回は少し大きいものにいる

いろ記入してもらったものを事務局の方でわかりやすくご意見をまとめてもらったものが皆さんのお手元に行っていると思います。私としてはよくまとまっているなと思うので評価できるんですけど、これをどうしましょうという話なんですけど、こうやってまとめたので、皆さんのもとに、例えばいつかの全協のときにお渡しして、こういうふうにまとまりました、来年度5月以降には、これを基に新たな意見交換会の参考にして、またはこれを基礎にしてやっていただくというふうなことで進めていってもらえたら、私達がやってきたかがあるかなど私は思っているんですけど、もっと他にこの集まったデータをこうしたらいいとか、こういうふうにしなきゃいけないとかという、もしご意見がありましたら承ります。この集計結果をまとめていただいたコツとか、何かポイントとかありましたら、事務局ご説明いただけますでしょうか。本当によくまとめていただきましてありがとうございます。ご苦労などありましたら。

議会総務課課長
補佐

皆さんにお書きいただいたものをまとめさせていただいた中で、最後の項目で、2ページ目の一番下から3ページ目にかけて、最後の項目の3番「意見交換会でのワークショップやアンケートなどにより得られた結果などのフィードバックについて」で始まるようになりますが、今後に向けての課題といえますか、そういったところを皆さんお感じになられているところではないかと思ひまして、特に意見をいただいたということをととても大事にしたいという思いを皆さん持ってお見えになれるというところと、どういう形でこういったものを生かしていくかというのはやはり何回か意見交換会をした中で課題として持って見えるというところが垣間見えたので、そこは重点的にといえますか、まとめさせていただいております。

川柳委員長

そういうご苦労があって、きれいにまとめていただきました。ありがとうございます。では、このサイズかどうかは別として、これをいつかの全員協議会で全議員に提出して、私達の意見交換会についてはこれで完了というふうでよろしいですか。

(異議なし)

川柳委員長

次回に具体化してくださいということで申し送りたいというふうに思います。

<p>川柳委員長</p>	<p>議長さん、何かありますでしょうか。</p> <p>(発言なし)</p> <p>特にないようですので、次回、議会だよりのピックアップの記事、そして表紙にかかる協議のため、最終日をめどに広報広聴委員会を開催してはというふうに思います。定例会最終日の3月24日の全日程終了後に行うこととしてよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p>
<p>川柳委員長</p>	<p>それでは、定例会最終日の3月24日全日程終了後に広報広聴委員会を開催いたします。よろしく願いいたします。そして、ちょっと私どもも忙しくなると思いますので、4月の開催予定の調整をしたいと思います。来年度の予定になりますが、議会だよりの編集のために広報広聴委員会の日程を決めたいというふうに思います。4月の3週目から4週目にかけて、2回行う必要があります。それで、事務局案は4月12日と4月17日です。選挙は16日くらいから、でも議会だよりは作らないといけないということで、できるだけ皆さんに迷惑がかからないようなことを考えながら進めてまいりますので、事務局、例年はどうしているんですか。こういう改選期は。</p>
<p>議会総務課長</p>	<p>広報広聴委員会になってからは初めての改選の時期での会議になりますので、広報広聴委員会ができる前の議会運営委員会のときは1回でやっておりました。編集会議が議会運営委員会で行われていたときには2回ではなくて、1回で編集会議の方を改選に限らず終えてみえていたので、4月12日くらいにやって、その一度で終わっているという形でした。広報広聴委員会になってから編集会議を2回行うという形になっていきます。</p>
<p>川柳委員長</p>	<p>そういうことで、いろいろ配慮いただいた上で事務局案としては4月12日の水曜日に1回目をやって、そして4月17日月曜日に2回目をやるというふうで、これは時間帯については、何時にやってもよろしいですか。</p>
<p>堀委員</p>	<p>今回、2回やるのではなしに、前回の1回案というようにして、今12日と17日と言われたけど、多分17日は選挙戦に入っておって、それでここへ出てくるということについては皆</p>

	<p>さん抵抗があるんじゃないかなと思います。だから、前回の4年前と同じように1回だけで、今言われた12日の水曜日だけで、あとはある程度事務局の方でお願いするというような案ではどうでしょうかということです。</p>
安井委員	<p>今4月12日という候補があるとお聞きしましたが、これは午前午後どちらですか。</p>
川柳委員長	<p>まだ決まってないです。</p>
安井委員	<p>できましたら、私事ですけれども事務局開きが午前中にあるので、午後でしたら大丈夫です。</p>
柴田委員	<p>確かに皆さん選挙期間中で12日と17日お忙しいのはわかるんですけど、私達今議員であり、任期中だということを考えたときに、確かに選挙大事なんですけど、でも今期に関してはまだ終わっていないので、任期中なので、そこはちょっと無理してでも2回、今まで2回やってきているので、そこは大変なのは重々わかるんですけど、集まった方がいいんじゃないかなというふうに思います。以上です。</p>
原委員	<p>2回を1回にしたときに、何かリスクというか、そういうものはありますか。</p>
議会総務課長	<p>印刷業者に議会だよりの原稿を出すんですけども、その場合に、4月に入ってから契約や入札になりますので、実際印刷業者が決まるのが、4月7日とか8日とか、それ以降ぐらいになります。12日あたりですと、まだ皆さんにお見せできる見本ができていない状態かと思われまして、元の原稿を見ていただいて確認という形になってしまうと思われまして。見本の方を提供するとなると、ある程度お時間をいただきたいと思いません。</p>
原委員長	<p>ということは、その原稿を皆さんに見せることができるのは17日ということですか、印刷業者が一応案として出せるのが17日という。</p>
議会総務課長	<p>その辺りになるかと思われまして。</p>
堀委員	<p>17日というと、中盤と、それでは一番最初に原稿見て、それから訂正があつて、多分20何日かには印刷して、広報はし</p>

	<p>まと一緒に配布される場合、自治会の方には連休前のところで、多分配布されると思うんです。そうしますと、4月27日から28日あたりには区長さんの方に届くというふうに思います。だから、そこらあたりは、事務局の方で、それが常かもわかりませんが、業者が決まるというのは、だけど、それくらい融通を持ってやるという、それぐらいのことをやっていただかないとというふうに私は思います。</p>
<p>柴田委員</p>	<p>ごめんなさい、堀委員の言っていることがよくわからなかったんですけど、これは私達がやるべきことなので、事務局にやってくれというのは職務怠慢じゃないかなと思うんですけど、選挙大事なのはわかるんですけど、ちょっとおかしいんじゃないかなと思うんですけど、いかがなんでしょう。</p>
<p>堀委員</p>	<p>事務局にやってくれというのではなしに、業者の方に早く対応をお願いしたいということを言っているんです。だから、普通ですと大体12、3日の頃に1回目をして、2回目は17、18日ぐらいにやっていると、それで1回目をもう少し早くするならばというようなことで、お願いできないかなということなんです。そういうことです。</p>
<p>安井委員</p>	<p>課長の説明だと、12日だとまだあまり内容的なものが決まっていないということは、もう少し先にした方がいいということなんでしょうか。</p>
<p>議会総務課長</p>	<p>見本ができるのが、12日ですと、中身が入っていないようなそういった形だと思われまます。業者と打ち合わせをしないと、はっきり申し上げられないんですけど、2日ぐらい延ばしていただければできるかもしれません。</p>
<p>安井委員</p>	<p>延ばして、その後にまたもう1回、17日に最終的にチェックをするということにするといういいということですか。私は選挙中でも2回出てきてと言っても、何時間もここで協議するわけじゃないと思うので、1時間、2時間は何とかなるかなというふうに思っていますけれども、今のお話聞くと、12日はちょっと早いんじゃないのというふうに聞こえたので、13、14日とかに変えて、17日なら17日とかでもいいのかなというふうに思ったものですから。</p>
<p>川柳委員長</p>	<p>整理します。2日間の編集会議があると、1回目はそれより早くなるのか遅くなるのか、それから2回目を遅くした方がいい</p>

	<p>いのか、その辺がちょっと私もよくわからなくて、ただ今回はまだ4月に入った新年度だから、印刷会社がまだ決まってないんですよ、だから誰がやってくれるかもわからない中で新しく契約したところに今回こうやってやるからお願いしたいというわけですね、1からリセットなんですよこれ、例えば今やってくれる業者が気を利かせてやってくれるという、そういう話じゃないので、今までだってこれだけの印刷物を作るのにたった2回の編集会議で私達やってきたんですよ、だから2回はやらなきゃいけないんです、絶対、私はそう思います。だから、その中の日程をどうするか譲り合うかということが大事なので、この1回目、2回目をどういうふうに移動できる可能性があるかだけ、ちょっとヒントください。お願いします。</p>
<p>議会総務課長</p>	<p>1回目の方を皆さんに、委員の皆さんに見本をお示しできるのは14日であればお示しできるかと。</p>
<p>川柳委員長</p>	<p>例えば14日になったとしますよね、そうすると、ちょっと出来上がりに近いもので、もう少しレイアウトを組んだものができてくるわけだから、その分作業の理解が早まると思いますよね、そこで皆さんでこうしよう、ああしよう、ピックアップをこうした方がいいなど直します、意見が出ます。だけど、そしたらその意見をすぐ返して、それで、17日にできるかという、ちょっとタイトかなと、土日挟むと思うので、2回目を18日くらいとか19日になってもできるんだったらその方がいいかなとちょっと思います。それ以上遅れると、本当に印刷業界とかがもうゴールデンウィーク進行になって、印刷が危ぶまれるので、私業者さんではないんですけど、18、19くらいかなというふうに思うんですが、例えば、選挙のことを考えると、選挙初日や2日よりも2、3日した方が私はありがたいなと思っているんですけど。</p>
<p>山田委員</p>	<p>4年前1回で終わっているというお話があったので、今回も特例でできればそういう方法で、できればですよ。それでできたわけですよ、その時は、4年前は。それはできないわけですか。入札だって毎年行われるわけで、4月に、業者選定だって。ただこちらが1回やるか2回やるかだけの協議であって、事が事ですから、1回でできれば1回でやったらどうかなと思う。できなければだめですよ。</p>
<p>堀委員</p>	<p>最初12だったけど、14日の金曜日にちょっと遅らせて、今までは白紙というか、そういうようなあれだったんですが、</p>

原委員	<p>大体その中間あたりの、1回と2回の間の1.5回目ぐらいの状況のものが提示していただけるというようなことは思うんですが、それで4年前1回で終わってしまったという、そういうようなところから、何とか1回で終えていくという、今回についてはその方向でお願いできたらと私は思います。</p> <p>2回目をやはりちょっと工夫して、短時間でできる方向が理想かなというふうに考えます。</p>
川柳委員	<p>いろんなご意見ありました。両者の意見わかります。では、1回目の14日、これに関してはご異議ありませんか。</p> <p>(異議なし)</p>
川柳委員長	<p>14日は決めます。それで、午前、午後どちらが良いか、ご意見ください、どちらでもいいわけですね。これに関しては、会議室の状況とか後かでもた後日ご案内させていただきます。14日だけは決めさせてください。そして、それ以降やるかどうかについては、委員長としては必要な会議だというふうに思ってますし、私はこれが最後の広報紙になってもいいようなつもりで最終的には一生懸命やろうと思っていますので、私は3回でも4回でも出てこようと思っています。そういうわけで、どうしても出れない理由があれば欠席で構いませんので、私が最後まで責任持ってやりますので、わかりますよ。だから何も後で残したくないので、最後まで私はやっておきますから、どうしても来れないことがあれば任せてください。私今回やります。そういうわけで、14日は決定ということで、その後はまたご案内をいたします。そういうふうでご理解ください。</p>
柴田委員	<p>委員長としてはやるということで、できないという人はいないという形でいいんじゃないですか。今日の時点で18か19か、委員長としての意見ということで通すのが一番委員側としてはありがたいなと思うんですけど。</p>
川柳委員長	<p>業者と何も話してない中で、14日に編集会議をやって、次の会議をいつできるかということはちょっと自信がないんですよ。中3日欲しいとか中4日欲しいとか、業者が誰かわからないので、例えば18日を仮にしておくということで、業者さんに協力していただくというふうにしておいた上で、どうしても19日になるという話であれば、ご相談申し上げるということでもよろしいですか。アバウトな話なので、どうしてもこの日</p>

	<p>はだめだということであれば欠席で構いません、今回は。皆さんお互いを大事にしてください、それで構いませんから。そういうことでよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p> <p>川柳委員長 では、お忙しい中ですが、ちゃんにご案内をさせていただきますが。</p> <p>安井委員 14日なんですが、午前午後どちらでもいいんですけども、どちらかわかるのは大体どんなものでしょう。18、19日にしても午前、午後決めておいてもらえたら。</p> <p>川柳委員長 今決めましょうか。4月14日10時から、2回目がわからないけど、18日の10時からにしておきますが、何かもし18日の10時にできない特段の理由があればご案内いたします。ひとつになってやっていきましょう。 広報広聴委員会を終わります。お疲れさまでした。</p> <p style="text-align: right;">【閉会＝午後3時44分】</p>
--	---